
地区別市政懇談会 （鶴巻地区）当日質疑応答要旨一覧（Ｒ5) 令和５年１１月９日（木）　午後６時から７時３０分まで
鶴巻公民館　多目的ホール

○　第１部　市政報告

（1）　市長からの市政報告

1. 全国屈指の森林観光都市

　・小田急線４駅周辺にぎわい創造

　・鶴巻温泉駅周辺にぎわい創造

　・弘法山公園利活用方針

　・羽根森林資源活用拠点（仮称）

２. 切れ目のない子育て支援

3. デジタル化の推進

　・ 行政手続き等デジタル化の推進

  ・地域におけるICT活用の推進

  ・デジタルデバイド対策の推進

4. カーボンニュートラル推進の取組

5. 新型感染症への対策

6. 都市間競争から都市間連携へ

７. 市道改良・雨水管整備等

  ・市道８号線舗装打ち換え

  ・大根第10雨水枝線整備工事

  ・代々木水路更新工事

8. クアーズテック秦野カルチャーホール大規模改修工事に伴う休館

※詳細は別途資料参照

市長
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（2）　テーマに基づく市政報告

【市からの状況説明】

【質問等】

○県道612号及び県道613号の歩道整備状況、安全対策について
・県道613号は、現在神奈川県が西側歩道整備の事業を進めており、完了年度は令和10年度である。
・この事業は、令和２年度に鶴巻地区自治会連合会から神奈川県宛ての要望をいただき、市を通じて提出し、令和２年度に事
業化した。
・今後、県では用地買収を行い、埋蔵文化財の調査を経て、歩道の整備工事となる。
・県が事業を進めているのは西側部分であるが、これで完了ではないので、東側部分の事業化についても併せて要望してい
く。
・県道612号の危険性は把握しているが、県道613号の改良工事を実施しているため、同時に２つの路線の整備はできないとい
うことである。
・昨年度の懇談会で要望があり、市でも何かできないかと考え、今年度に「スピード落とせ」などの注意看板を６か所設置し、ス
ピード抑制の対策をした。
・鶴巻地区の要望は、神奈川県にも伝え、どんな対策ができるか一緒に検討したい。

建設部長

県道612号の道路側溝３か所に蓋をしてほしい。地権者の了解を得ており、要望している。確認してほしい。 まちづくり協
議会

鶴巻温泉駅方面

延命地蔵尊
大けやき

県道613号

両側歩道がなく危険

県道612号

両側共に歩道狭く危険
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【市からの状況説明】

【要望・意見等】

【市からの状況説明】

【質問・要望・意見等】

・災害時に国道246号の桜坂交差点から笠窪までの道路が寸断された場合、鶴巻は孤島になってしまう。自衛隊の車が通れる
ような道を秦野市から伊勢原市へ要望していただきたい。

まちづくり協
議会

まちづくり協
議会

・知り合いの女性に聞いたところ、和式を１つくらい残してほしいと言われた。また、わんぱく広場の近くにトイレがなく、じゃぶ
じゃぶ池まで行かないとない。わんぱく広場近くにトイレを整備してほしいとの声が地域からあった。

○NITTANパークおおね内の洋式トイレについて
・昨年度の懇談会でも要望いただき、和式トイレしか設置されていないトイレの洋式化を優先すると回答させていただいた。今
年度は、じゃぶじゃぶ池北側にある男子トイレの和式を洋式トイレに改修した。

建設部長

○小田急電車基地新設（伊勢原市串橋地区）に伴う道路拡幅整備について
・小田急電鉄の車両基地完成は、令和15年度を予定し、この車両基地の建設に伴い、伊勢原10号踏切と11号踏切が閉鎖され
ると聞いている。
・伊勢原市に状況確認をしたところ、この踏切に代わる踏切と代替の道路について、現在、小田急電鉄が国や関係機関の方と
協議をしていると聞いている。状況に進展があったら、お知らせしたい。
・都市計画道路上粕屋南金目線は、伊勢原市、秦野市、平塚市の３市をまたぐ道路である。都市計画道路としての計画の位置
づけはあるが、現時点で整備をする状況にはなっていない。車両基地や伊勢原市のまちづくりがどのように展開されるのか、情
報については収集をしていきたい。

建設部長
（政策部）

鶴巻ひかりの丘方面

伊勢原市串橋方面

踏切2か所

伊勢原１０号踏切 伊勢原１１号踏切
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【回答】

【市からの状況説明】

【質問・要望・意見等】　なし

・和式トイレを残してほしいとの声があるのは承知している。和式トイレが多い箇所の洋式化など、指定管理者であるミズノグ
ループと連携しながら、カルチャーパークとのバランスを考慮して進めていきたい。
・わんぱく広場付近に屋外トイレがないことは承知しているが、屋外トイレは２か所あり、プール棟内にもトイレがあるため、直ち
に整備というわけにいかない。プール棟内のトイレを利用いただけるようにしていきたい。

建設部長

○鶴巻温泉駅南口電線地中化による防犯対策について
・県道612号の鶴巻温泉駅南口付近から延命地蔵尊前信号交差点は、神奈川県が歩道設置工事と併せて電柱地中化工事を
進めており、令和５年度末に完了予定と聞いている。この工事に伴い、電線等の整備が地中化され、容易に電源の取り出しが
できず、新たな照明設備の設置が難しいことから、神奈川県同席のもと、自治会連合会と沿線自治会に説明をした。
・道路照明灯は、地元からの要望を踏まえ、工事区間に神奈川県が令和６年度に２基設置をする予定。
・防犯灯は、地中化の対象外となった電柱４本それぞれに移設し、また、地元の協力を得て、防犯灯専用の柱を設置し、１灯を
移設、電気を引き込む柱に１灯を移設し、合計６灯を確保し、少しでも明るさを確保できるように努める旨を説明し、当日の出席
者の方からは概ね了解をいただいた。

くらし安心
部長
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○　第２部　市政全般について

（質問）
・新型感染症の自宅療養者の食料品等の支援は市で行ったのか保健所で行ったのか。また1食あたりの金額は国が決めているのか。

ライオンズ
マンション
鶴巻温泉自
治会
くらし安心
部長

（回答）
・市くらし安心部地域安全課で受付をした。支援の内容は、県と連携し、親族等の協力を得ることができない、自宅療養者等に対して食料品等
の支援を行うとともに、希望された方には、ごみ捨ての支援も行った。
・1食当たりの金額については、特に決まりはなかった。

ライオンズ
マンション
鶴巻温泉自
治会

（質問）
・同じような感染症の流行があった場合、事前に申し出れば支援を受けることができるのか。

くらし安心
部長

（回答）
・現在の感染症対策については、こども健康部健康づくり課で所管しているが、また以前のように感染が拡大するような状況になり、危機管理
上、市民の皆様の健康や生活に影響が及ぶようになった場合には、くらし安心部で対応することを想定をしている。

くらし安心
部長

（回答）
・現在、新型感染症対策の総括をくらし安心部を中心に行っている。これまでの対応は、市の組織をあげて、市民のいのちと暮らしを守ることを
最優先に行ってきた。今まで行ってきた対策を評価、検証した結果をまとめているところで、この取組を教訓に、今後の事態に備えるものであ
る。検証結果については、公表したいと考えている。

市長

（質問）
・くらし安心部で考えていただいているということか。

ライオンズ
マンション
鶴巻温泉自
治会

（回答）
・現在、新型感染症での対応の経過をとりまとめを、検証を含めて行っている。この経験を踏まえて、再度の流行等に生かせるようにしていきた
いと考えている。
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（意見）
・鶴巻温泉北口の照明は、住民からの強い要望があり、消していると聞いたことがある。不具合であれば、点灯していただきたい。
・鶴巻温泉北口駅前は市道改良で舗装を打ち換えによりきれいになったが、ライオンズマンション前の車道には、車の駐停車が多く、車の通行
の妨げになっていることがある。駅ロータリーを活用して、一般車両の一時的な駐停車場とすることはできないか。
・駅前の道路整備工事の際、工事車両が工事期間中に、駅ロータリーのタクシー停車場に停まっていた。工事車両が停まっていても、タクシー
の停車に問題がないのであれば、そこを一般車両の一時駐停車場とすることができないか。

まちづくり協
議会

（意見）
・商店を利用するために停めている車にあまりプレッシャーを与えないでほしい。利用者にやさしい方法を取り入れてほしい。

まちづくり協
議会

（回答）
・道路照明については、文字どおり道路を明るく照らすことで、車を運転する方が安全に走行できるよう設置基準に基づき設置している。
・鶴巻温泉北口の駅前広場内照明は現在、不具合があり原因を調査している。この照明が復旧すれば今よりは明るさが保たれ、今よりは駅前
が明るくなると思う。御不便をおかけするが、しばらくお待ちいただきたい。

建設部長

（質問）
・鶴巻温泉北口の照明はオブジェを照らしていて、足元を照らせていない。鶴巻温泉駅周辺は全体的に暗いと感じている。

ライオンズ
マンション
鶴巻温泉自
治会

（回答）
・路上駐車について、秦野警察署に相談したところ、注意喚起や取締り対応するとのこと。
・駅前広場は、彫刻と広場という空間を含めて1つの作品としており、広場自体の改修は困難である。また、駅前広場の利用方法を変更するに
は、交通事業者だけでなく、交通管理者である警察との協議も必要になる。交通事業者に確認はしてみるが、路上駐車は駅前広場を利用す
る方もいられるが、ほとんどの方はマンションにあるお店の利用が多い。路上駐車により市道８号線の安全が損なわれるのであれば、駅前広場
の利用云々よりも、警察に取り締まってもらうことが第一と考える。

くらし安心
部長
建設部長
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